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本报讯（记者 孙皓） 在早先召开的市旅
游产业发展大会上，提出了把上海建设成为
世界著名旅游城市的新目标。在首个“国家
旅游日”即将到来之际，昨天上午，我区召开
区旅游产业发展大会，贯彻落实中央、市委的
相关精神，对下阶段的旅游业发展工作作全
面部署。区委书记盛亚飞，市旅游局局长道
书明出席会议并分别讲话。区委副书记、区
长孙建平主持会议。区委常委、副区长王军
通报了佘山国家旅游度假区发展情况。区人
大常委会副主任顾育其出席会议。副区长张
培荣作松江区旅游业发展报告。区政协副主
席顾建中参加会议。

道书明肯定了松江旅游工作所取得的成
绩。他表示，松江旅游产业是全市旅游产业的
重要组成部分，希望松江继续加快推进旅游项
目建设，发展有山水特色的休闲旅游度假区；
要完善会务设施和服务功能，打造国内新兴的
会展中心；要整合资源，推进区域合作，将松江
打造成长三角地区的度假胜地。

盛亚飞指出，全区上下要坚定信心，振奋
精神，切实增强加快旅游业发展的责任感和紧
迫感。“十二五”时期是发展现代服务业的黄金
时期。作为服务业中最具活力的组成部分，旅
游业的战略地位日益凸显。松江是上海历史
文化的发源地，拥有沪上唯一的国家级旅游度
假区，有得天独厚的山水资源禀赋、良好的自
然生态环境以及形态、功能初步完善的新城。
全区上下要增强信心，抢抓机遇，顺势而为，努
力提高松江旅游的核心竞争力和市场影响力，
充分发挥旅游辐射带动效应，进一步推动松江
服务经济整体结构和品质的优化。

盛亚飞强调，要明确目标，突出重点，全力
推进松江旅游发展再上新台阶。要在“聚焦、
融合、创新、提升”上下功夫，进一步聚焦重点
项目和重点区域，继续打造佘山旅游度假区，
深化服务功能配套，坚持重点项目引领；要进
一步深化商、旅、文、体、农产业融合，做好节庆
活动、体育赛事、文化创意；要进一步创新产业
模式开拓国内外市场，大力发展会务产业，开

发新型旅游产品，探索新型旅游业态，创新营
销模式；要进一步提升旅游产业综合竞争力。

孙建平要求，我区旅游产业要明确发展定
位，在发挥资源优势的同时做好环保工作；要
抓住项目建设，使旅游业发展体系化、集聚化；
要认识到发展旅游产业的优势，将其事业化、
产业化、专业化。

据悉，到“十一五”期末，松江接待境内外
旅游者 802 万人次，旅游总收入达到 51.1 亿
元。“十一五”期间接待境内外旅游者年均增长
21.7%，旅游收入年均增长 27.4%。“十二五”期
间，我区旅游业将重点布局休闲度假、商务会
议、历史文化三大领域，打造休闲度假“两轴”
空间格局、三大商务会议集聚区以及四大文化
旅游板块。佘山国家旅游度假区则将重点推
进欢乐谷二期、天马深坑酒店、月湖温泉酒店、
度假区旅游集散中心、广富林等旅游项目。预
计到 2015 年，全区接待游客达 1400 万人次，旅
游总收入达到 100 亿元，年均增长率分别为
12%和15%。
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本报讯（记者 丁
艺婕） 昨天下午，“地
方志与松江历史文化”
讲坛在复旦大学上海
视觉艺术学院图文中
心剧场举行，全国人大
常委会委员龚学平为
讲坛挥毫题词“依法修
志 编 鉴 、传 承 历 史 文
献”和“上海之根、松江
新城”以表祝贺。市人
大常委会副主任钟燕
群向松江大学城7所高
校 师 生 赠 送《上 海 通
志》、《松江县志》、《话
说上海》等地情书籍。
区长孙建平讲话，他表
示地方志相关领导、专
家学者和大学师生们
相聚在松江这片古老
而 年 轻 的 热 土 ，举 办

“地方志与松江历史文
化”讲坛，对弘扬优秀
历史文化，推动地方志
事业新发展具有特别
的意义。市人大科教
文卫委员会副主任委
员瞿钧、市地方志办公
室党组书记刘建、复旦
大学上海视觉艺术学
院党委书记邵敏华、副
区长任向阳、上海市地
方志办公室副主任莫
建备等领导出席。

讲坛特邀上海社会科学院副院长熊月之
研究员和华东师范大学王家范教授作了题为

《松江与上海历史文化》和《地方志与地域文
化》的精彩报告，报告引用丰富翔实的上海地
方志资料，展现了从古代松江的上海，到如今
上海的松江之间的演变历史，阐述了地方志是
地域文化最好的载体，以及开发利用地方志资
源对促进上海地域文化发展的重要作用。专
家们广博的学识、睿智的思辨和深厚的理论功
底，赢得在座地方志工作者代表和千余名师生
阵阵热烈掌声。“爱国始于爱乡，知乡始于读
志”成为师生们的共识。

此次讲坛由市地方志办公室、区政府、复
旦大学上海视觉艺术学院联合主办，是上海市
地方志法规宣传周系列活动之一。

我区设立旅游产业发展专项资金

5000万元奖励
有贡献旅游企业

本报讯（记者 孙皓）记者从区旅游产业发
展大会上了解到，我区已于日前出台《关于加快
松江旅游业发展的扶持奖励暂行办法》，区政府
将设立旅游产业发展专项资金5000万元，重点
用于对优秀旅游项目和旅游企业的扶持、奖励。

记者了解到，针对区内的旅游企业、饭
店、旅行社等相关旅游单位，《办法》设置了项
目开发扶持、品牌创建奖、年度贡献奖、旅游
商品开发奖、旅游人才奖等奖项，根据各单位
取得的不同成绩给予相应的扶持奖励。例如
获得市级以上资金扶持的旅游项目，可以按
照不低于 1：1 的比例安排配套资金；新评定为
国家 3A、4A、5A 级景区的旅游景区（点）可分
别获得一次性奖励人民币 30、40、100 万元；旅
行社招徕外区游客来松旅游的，可根据游客
量和在松逗留时间获得适当奖励；积极开发
松江名特优土特产品的旅游企业也可获得奖
励等。

区人大常委会审议新城规划修改情况
刘毓海主持会议 会议还审议其他事项

本报讯（记者 干晔） 昨天上午，区三届人
大常委会举行第三十二次会议。区人大常委
会主任刘毓海，副主任顾育其、吴红星、王林
根、阮荣富、宋庆平等出席会议，区委常委、副
区长王军、陈皓，区法院院长汤黎明列席会议。

会前，与会人员听取了我区推进“智慧城
市”和“三网融合”建设情况的通报。会议听
取和审议了关于松江新城总体规划修改情况
的报告；审议决定了有关人事任免事项；听取
和审议了我区城市运行安全情况的专项工作
报告，并首次就城市运行安全问题举行专题
询问。

会议指出，松江新城总体规划修改是适时
的，接下来要抓紧编制相关规划，注重规划之
间的衔接，做好后续配套的各类专业规划与新
城总体规划的无缝对接。同时要强化规划控

制力度，加强规划宣传教育。
对我区城市运行安全工作的监督是区人大

今年的工作重点，刘毓海在讲话中强调城市运行
安全不仅存在于城市建设阶段，更存在于建成后
的管理阶段，是一项长期任务。一定要提高意
识，加强责任落实力度，提高即控即防能力，严格
执法加大惩处，同时要完善信息呼应。

在专题询问中，区人大常委会组成人员等
针对建设工程质量安全、住宅消防安全、饮用
水安全、道路交通安全等城市运行的方方面面
提出了具体问题，并当场得到区政府有关部门
的答复。会议对我区城市运行安全总体稳定
的情况表示充分肯定，同时强调，保障城市安
全运行重在平时、贵在预防，要强化日常管理，
同时增强市民自律意识，有效构建全社会“安
全”体系，确保城市安全运行。
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本报讯（记 者 裴 麟
麟 实习生 汝晶晶） 昨天
下午，本市召开深化医药
卫生体制改革工作推进大
会，正式发布《中共上海市
委、上海市人民政府贯彻

〈中共中央、国务院关于深
化医药卫生体制改革的意
见〉的实施意见》和《上海
市深化医药卫生体制改革
近期重点实施方案》，并全
面部署新一轮医药卫生体
制改革相关工作。市长韩
正就循序渐进提升本市基
本公共卫生、基本公共医
疗服务水平等发表讲话。
区长孙建平、副区长任向
阳等在松江分会场收看了
会议直播。

直播结束后，孙建平
要求有关部门认真学习领
会《实施意见》和《实施方
案》精神，并召开专题会议
研究落实。孙建平表示，
我区在“三医联动”和卫生
综合改革试点中取得了显
著的成绩，要在继续坚持
好的做法的同时，努力寻
找差距和不足，切实改进
我们的工作。“十二五”时
期，我区人口的不断增长
将愈益凸显卫生资源的薄
弱，我们要以问题为导向，
不断改善服务，加强管理，
细化措施，狠抓落实，努力
提升全区公共卫生资源配
置水平，推动机制改革创
新取得新成效，切实办好
事关群众健康福祉的医药
卫生体制改革大事，让更
多群众分享医疗卫生事业
发展的成果。

金山铁路支线大叶公路中桥工程正在加紧施工中。该工程地处叶榭镇境内，为下穿式立
交结构，主体结构长约360米，设计为双向机动车和非机动车道，由上海建工（集团）公司施
工，计划于今年10月竣工。图为施工现场。 通讯员 曹细平 记者 岳诚 摄


